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《蘋果日報》社論繼續利用天津爆炸事故攻擊
內地，為「港獨」製造輿論。社論說：「生活在
『一國』之下，若不重新制憲，香港到2047年就
會兩制告終，將實行導致天津爆炸同樣的政治制
度；實際上這種制度已經逐漸透過行騙長官而在
香港滲透，不到2047就有可能全面在香港實施
也。」最近反對派大力鼓吹「自覺自主，走向自
決自治」，叫嚷「必須在國際社會的支持下，
『香港人民』與中國政府重新談判，建立一個能

真正尊重『香港人民』自治權利的自治體制。」
《蘋果日報》出力推銷「本土主義」，否定基本
法，要恢復殖民主義的制度，開歷史倒車。
《蘋果日報》社論造謠說「天津爆炸不僅原因

未明，很可能如昨天《蘋論》所說，『真相只會
石沉大海』。」因為「儲存危險品乃保護掌權者
利益的一部分，或讓他們斂財，或根本就是暴力
政權的資產」，斷言中國政府「不追究災難責
任」云云。這種說法與事實完全不符。總理李克

強在爆炸現場鏗鏘有力地表示：「這起事故涉及
到的失職瀆職和違法違章行為，一定要徹查追
責，公佈所有調查結果，給死難者家屬一個交
代，給天津市民一個交代，給全國人民一個交
代，給歷史一個交代。」他特別強調，「權威發
佈一旦跟不上，謠言就會滿天飛」，這次事故傷
亡重大，教訓極其慘痛，國務院立即成立事故調
查組，要徹查事故原因，依法嚴格追責、嚴厲問
責、嚴肅查處，對涉及玩忽職守、失職瀆職、違
法違規的，要一究到底，堅決處理，決不姑息。
現在，涉事公司負責人已被控制起來，要切切實
實交代違法違章的具體事實，等到證據收齊之

後，就會被起訴。《人民日報》評論文章更指
出，周永康、徐才厚、郭伯雄、令計劃這樣的大
案都要一查到底、公開處理，還有什麼必要對一
起安全事故有所保留和隱瞞？又怎麼可能「官官
相護」？爆炸事故的真相一定會大白於天下，
《蘋果日報》謠言不攻自破。
《蘋果日報》為了醜化中國，煽動「港獨」，大
放謠言，添油加醋，扭曲真相，還企圖把謠言「出
口轉內銷」，破壞內地穩定。《蘋果日報》天天做
假，天天造謠，已成為常態。作為替外國勢力效勞
的喉舌，為撈取美鈔，不對中國造謠生事，反中亂
港，看來《蘋果日報》是活不下去的。

蘋果借爆炸事故鼓吹「港獨」太可恥 徐 庶
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「港大校友關注組」早前煽動暴力衝擊校委會，
結果引發社會輿論反彈，不少校友紛紛出來譴責暴
徒。眼見眾怒難犯，余若薇、梁家傑等反對派政客一
方面急急與暴徒劃清界線，將責任全部推到「本土民
主前線」、「熱血公民」等激進組織身上；另一方
面，反對派積極開闢新戰線，而目標正是港大畢業
生議會。

令校園政治爭拗無日無之
港大畢業生議會是香港大學條例下的法定組織，成

員包括港大畢業生及教員，可就動議進行表決投票。
雖然議會並不具有實際權力，過去亦不活躍，但反對
派卻覷準其港大畢業生的招牌，日前成功聯署要求港
大畢業生議會在9月1日召開緊急會員大會，動議要求
校委會一個月內通過副校長任命，以及剔除行政長官

擔任港大校監等。如果動議通過，反對派必定會借題
發揮，繼續炒作遴選風波。不過，反對派借港大畢業
生議會來介入副校長遴選，根本名不正言不順。原因
是大學高層任命屬於校委會權力，而不是港大畢業生
議會。如果此例一開，將來港大畢業生議會豈不變成
太上皇機構？校委會還如何管理大學？由此可見，反
對派利用港大畢業生議會介入副校長遴選，完全是政
治掛帥，罔顧大學管治，企圖令校園陷入無日無之的
政治爭拗之中，行為令人不齒。

對於反對派在遴選風波中的種種謬論惡行，社會各
界都已看不過眼，尤其是一眾港大校友，眼見母校被
反對派搞得烏煙瘴氣，校園變成政治角力場，都感到
心痛和憤懣。日前一眾校友更發出名為「面對謬論，
我們不再害怕」的公開信，嚴正駁斥「關注組」的
「五點謬論」，直斥反對派從來沒法拿出半點真憑實

據，證明有校務委員受到直接威脅，導致其影響了判
決時的自由意志；反觀在衝擊行動當晚身影處處的反
對派，近日企圖通過一系列的議案，迫使校委會作出
委任陳文敏的決定，「校委會是大學最高管治團體。
反對派有關干預校政的言論，完全顛倒是非黑白。誰
在干預院校自主，市民大眾一目了然。」

公開信對「關注組」的駁斥及批評，振聾發聵、擲
地有聲。確實，「關注組」提出的「五點謬論」，包
括指控「左報」批評陳文敏是「政治干預」；校委會
沒有即時任命陳文敏是干預校政；甚至動員支持者介
入校委會會議等，都是罔顧事實，賊喊捉賊。文匯報
等媒體身為傳媒，有責任揭露社會的不公義，陳文敏
學歷、表現、資歷不足，違規收捐款操守有虧，這樣
的人如果因為有政治勢力的支持，就可以坐上副校長
寶座，本身就是香港最大的不公義，文匯報揭露事件
正是傳媒的責任，何來政治干預？至於校委會本身就
是大學最高的管治機構，有權就大學高層作出任命，
而這種任命權是實質的，絕非什麼遴選委員會推薦就
必須照單全收。如果是這樣，校委會的任命權又如何
體現？現在校委會因為沒有立即任命陳文敏，竟然被
反對派指責干預校政，請問有如此荒謬的指控嗎？

為捧陳文敏無所不用其極
副校長遴選本屬港大內政，決定權在於校委會，是

誰最先干預遴選工作，正正是反對派政客。他們為了
推陳文敏出任副校長，無所不用其極，校園狙擊、輿

論施壓、衝擊校委、違法禁錮，將平靜的校園變成政
治戰場，這些極端行徑，說到底不過是為陳文敏抬
轎。然而，為了一個人的仕途而犧牲港大利益，值得
嗎？將大批無辜學子變成「黃衛兵」，將本應用於學
習的光陰用作政治衝擊，荒廢學業之餘，更隨時惹上
官非，自毀一生前途，反對派如何對得住廣大學子？
大批校友譴責「關注組」的「五點謬論」，正是不滿
其禍害大學、戕害學子而發出的正義之聲。

其實，反對派炒作遴選風波，既是為了陳文敏，也
是為了在大學奪權。「關注組」在港大畢業生議會提
出的所謂動議，特意提出剔除行政長官擔任港大校
監，已經露出了狐狸尾巴。由特首擔任大學校監，是
港英沿用至今的慣例，並沒有可質疑之處。

這次反對派除了要通過所謂動議表決，迫使校委會
限時內任命陳文敏之外，更借機要求廢除校監制度，
改為由舊生選舉產生校監。原來，反對派搞出各種風
風雨雨，目的就是在學界奪權，先是奪去特首校監的
權力，繼而奪取校委會的人事任命權力。如果校委會
最終在反對派壓力下就範，這將預示校委會的人事任
命權將被蠶食，將來反對派不喜歡誰擔任大學管理
層，就可以照辦煮碗再次政治施壓，讓反對派變成大
學的太上皇，讓更多陳文敏、戴耀廷之流可以晉身大
學領導層。這樣，大專學界將再無寧日。因此，這次
遴選事件絕不能讓反對派得逞，這不是個人問題，而
是關係到整個學界的安寧，校委應堅定立場，各界也
應遏止反對派的奪權圖謀。

龔信之

由反對派策動成立的所謂「港大校友關注組」，繼煽動暴力衝擊校委會後，又聯署要求港

大畢業生議會在9月1日就副校長事件進行表決。顯然，反對派企圖在區議會選舉前夕將副

校長風波盡情炒作。然而，反對派的政治操作已經引發外界愈來愈大的反響，一眾港大校友

日前發表公開信，嚴正駁斥「關注組」的「五點謬論」，批評他們打着民主旗號，顛倒是非

黑白及道德倫常，將無辜學生推到前線「受靶」。「關注組」的「謬論」說明了什麼？說明

反對派是這場風波的幕後黑手，說明他們不惜將學子當成政治爛頭蟀，更說明他們企圖染指

大學管理權，要取消校監制度，令校委會變成橡皮圖章，讓反對派通過陳文敏等人控制大

學。遴選風波背後，其實是反對派的奪權圖謀。

「關注組」「五謬論」暴露反對派的奪權圖謀

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）被視
為公民黨「影子組織」的「公共專業聯
盟」，其召集人黎廣德在報章撰文稱，
特區政府優化和擴建星光大道的計劃，
是把31萬平方呎位於維港海濱的政府土
地「拱手交給」私人地產商管理，令港
人以後在該處的活動和使用公共空間的
公民權利均受制於地產商。康樂及文化
事務署昨晚發表聲明指，完成優化計劃
後，尖沙咀海濱地段仍由康文署擁有和

管理，而建議的營運模式以非牟利方式
進行，更合乎公眾利益。

區會市民意見 盼翻新設施
康文署發言人昨晚指出，目前星光大

道由新世界發展有限公司斥資興建及管
理。由於設施開始老化，油尖旺區議會
一直要求改善，新世界遂回應油尖旺區
議會及市民意見，提出優化計劃。由於
原有星光大道面積有限，故建議把計劃

伸延至尖沙咀東部海濱花園，並適時翻
新老化設施。
他續說，特區政府慎重考慮多個因

素，包括當局已有計劃逐步分階段優
化尖沙咀海濱文化設施和公共休憩空
間；優化梳士巴利花園、星光大道至
尖沙咀東部海濱花園一段工程由新世
界建議全數斥資，而未來日常營運及
支出由轄下非牟利機構負責，所有設
施將開放予市民使用，合乎公眾利
益；該公司有營運星光大道豐富經驗
等，決定支持新世界提出的夥伴合作
計劃。

海濱仍由康署擁有管理
特區政府重申，完成優化計劃後，尖

沙咀海濱地段仍由康文署擁有和管理，
該署會委託新世界轄下非牟利機構，負
責日常營運工作。康文署會成立由署方
官員主持的管理委員會，監督該非牟利
機構的運作和表現，以及確保康文署擁
有監管設施的最終權力。康文署並會成
立諮詢委員會，邀請專家、地區及社會
人士加入，就管理事宜提供意見，加強
公眾參與。此管理模式較現時更開放，
更切合市民期望。

尖沙咀海濱優化非牟利 康文署：符公眾利益■蘇錦樑
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利用「嘍囉」挑機「鳩嗚」
激進頭目怕拉礙「選」

香港文匯報訊（記者 張得民）反對派激進組織

旨在製造社會混亂的「挑機」（挑釁）行動幾乎

無日無之。本報記者發現，近日到各處「挑機」的

多是各激進組織的「嘍囉」分子，反而那些「有頭

有面」的頭目卻鮮見蹤影。有了解內情的人透露，

許多激進組織「大佬」欲參加年底區議會選舉，

為免「破壞形象」及遭警方檢控，近期均減少在

衝擊活動中露面。但為保持組織「知名度」，他

們仍在幕後指揮「嘍囉」四處「挑機」。

嚇
哭
女
童
惡
漢

扮
斯
文
呃
選
票

激進組織頭目近期在各衝擊事件中紛
紛「絕跡」，並非顯示他們要「洗心革
面，重新做人」，真正目的是為了參加
今年區選以及明年立法會選舉，希望騙

取更多選票。就連曾因衝擊學校而嚇哭女小學生的激
進組織頭目，日前竟也一反「殺氣騰騰」形象，站在
街頭點頭哈腰，向途經市民「問好」。

7月至8月以來，進行衝擊行動的人多是各組織的
「小嘍囉」，反而作為組織頭目者，則絕跡於各種衝
擊場合。據悉，這些「有頭有面」的人，最擔心一旦
涉嫌非法衝擊活動而遭警方拘捕檢控，將影響參加今
年區選及明年立法會選舉的打算。

求「洗底」集會不夠10分鐘走人
有激進組織成員私下透露，曾組織「反水貨客」行

動，並曾故意衝擊建制派活動的激進組織頭目，如
「熱血公民」黃洋達、鄭松泰，「本土民主前線」黃
台仰等，由於極可能會參加今年區選甚至明年立法會
選舉，「為了盡快『洗底』（改變激進形象），佢哋
早就唔參加衝擊行動。就算參加，最多係嗌吓咪就即
刻鬆人（用麥克風叫嚷幾句後就立即離開），好似8
月1日遮打公園嘅抗議集會，黃洋達到場不夠10分鐘
就走人。」

「本土力量」雙煞 疑為區選變臉
有居民發現，上周六（15 日），一直以激進形象示人的

「香港本土力量」兩名頭目冼偉賢（Simon Sin）與何志光
（CK Ho），突然在藍田街頭出現。只見兩人打扮斯文，站
在路邊不時向路過市民點頭哈腰、揮手問好。

有市民直言，「香港本土力量」曾組織多次衝擊行動，特
別是早前在一家學校外嚇哭女小學生。「市民一定會記得佢
哋兇神惡煞嘅樣，家可能想參加選舉，故意顯示親民形
象。但桐油埕始終都係裝桐油嘅，佢哋扮唔到幾耐（他們假
裝不了多久）。」

■記者 齊正之
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■「香港本土力量」兩名頭目日前站在街頭點頭哈腰，向路過市民「示好」，但卻少人理會。

■黃洋達本月1日在中環參加「抗議」活動，但
逗留10分鐘就「閃人」。 資料圖片

■「人民力量」錢×芬（右）及阿曹（左）是
旺角「鳩嗚團」常客。 齊正之 攝

「憎死佢哋，幾乎晚晚都嚟，搞到無論本地客或遊
客都唔想入嚟，生意仲靜過『佔中』嗰時。佢

哋要搞抗議應該去其他地方，關我哋商戶咩事呢？」上周
六（15日）晚，西洋菜南街一家電器舖經理望着門外走過
的「舉傘鳩嗚團」憂慮地表示。暑期本是店舖生意旺季，
但今年暑假生意至少差了三成。他擔心一旦生意額繼續跌
下去，老闆很可能要關門。

「鳩嗚者」趁亂博懵 謊稱被打
本報記者在上周連續多個晚上，在旺角西洋菜南街一帶
觀察，發現這些令商戶及市民極為反感的「鳩嗚團」不但
在周末，就算平日也會出現。「好似周五嗰晚，有人突然
大聲話民建聯喺彌敦道一家酒樓有晚餐聚會，講完就帶人
衝去酒樓。」有現場目擊者指，當這些人走到酒樓外面
時，被警方截停。此時，有人在人群中突然大叫「藍×打
人」，混亂中有人遭追打，但警察控制場面後，要求聲稱
被打的人站出來當面指控時，卻無人敢回應。「呢班『鳩
嗚者』就係想挑機，趁亂博懵。」

「人力」發起 頭目「潛水」
據觀察，許多人是「鳩嗚團」「常客」，而且現場組織者
中也以「人民力量」成員最積極。其中，「人力」活躍分子
錢×芬、阿曹、Micky等更是連續多日到場，只見他們不時手
持麥克風高聲叫嚷，並指揮其他人在街上遊蕩。不過，過往
最積極鼓動及參與「鳩嗚」的人力執委「快必」（譚得志）
等卻不見蹤影。「佢哋係有頭有面嘅組織大佬，都想去參
選。如果一個唔好彩被拉，咁就唔使選囉。」有激進組織成
員私下透露，「鳩嗚遊行」是「人力」先搞出來的，所以
「人力」一定要霸住這個地盤。但由於區議會選舉即將舉
行，如果候選人行為太激進，肯定難以當選，因此那些想參
加區選的人，近期已不會在「鳩嗚行動」中出現。
不過，頭目「匿藏不出」，並不表示激進組織停止「挑

機」，譬如7月底衝擊港大校委會會場的，就是經常參與
遊行抗議的一個廚師組織「大家姐」。當晚在港大會場外
樓下阻止校委成員離開的，則是「城邦派」（「獨港」組
織）成員。至於本月4日曾故意到紅磡邨衝擊居民大會現
場的搞事者中，也有多名「城邦派」成員身影。一位激進
組織成員直言，近期在西洋菜南街製造衝突事件的，除了
「人力」外，最多的就是「城邦派」，「如果唔係大佬叫
到，佢哋點會咁誠心去『鳩嗚』吖？」


